

LEVE Y BREVE

El aprendiz de gobernante

Otra vez las vacas flacas.

Si resucitara el casto José, vendría de hijo a tierras españolas a recordarnos la parábola de las vacas gordas y las vacas flacas. Ya a fe que los hombres y las cosas no nos la recuerdan todos los días. Unas veces, son los trigueros castellanos que por pescar en el río revuelto de la guerra ahogan la pujanza de la ganadería, otras los arroceros levantinos forzados a pedir el auxilio de los caudales públicos para competir con los productos de Italia de la China; otras, los carbonos asturianos; otras, en fin, los fabricantes catalanes. Porque donde la parábola tiene hoy todo su vigor y toda su candente actualidad, es en esta Cataluña de Rovira y Virgili y Pujig y Cadafalchrs.

He aquí el caso de la industria textil. Los fabricantes catalanes llenaron su bolsa de buenas «pesetas» durante los años de la guerra, y los de la pos-guerra porque las fábricas del extranjero no producían poco, o no producían nada, y una cantidad considerable de mercados que estuvieron cerrados desde siempre para los telares de Cataluña, abrió sus puertas de repente para la industria patria. Fueron los años de las «vacas gordas». Pero los fabricantes catalanes que al amparo del arancel pudieron sostener una industria raquítica, en vez de aprovechar las circunstancias para consolidar su puesto en los mercados, aplicando los pingües beneficios al perfeccionamiento de su industria, siguieron con sus planes y sus métodos, pensando acaso, en esta imprevisión tan española que la excepcional situación creada por la guerra se consolidaría definitivamente.

Las consecuencias de este error, se están tocando ahora. Puestas en movimiento las fábricas extrañas, abastecidos los «stocks» y casi ya restablecida la situación normal, la industria catalana se resquebraja y se resiente. Unas fábricas han cerrado; otras, aunque aprisa maquinaria moderna; otras piden un nuevo apoyo arancelario. Es tarde ya para el remedio: las vacas flacas aparecen, y la parábola se cumple con todas sus fatales consecuencias.

La política proteccionista, tiene sus ventajas y sus inconvenientes. Cuando los protegidos se dan cuenta de la misión tutelar de esa política y a su amparo mejoran los instrumentos de la producción, a la larga, el efecto es muy beneficioso para la economía nacional; pero cuando la industria protegida se reduce a consumir el mercado interior valiéndose de su privilegiada situación, el efecto podrá beneficiar a los privilegiados industriales, pero empobrecerá seguramente la riqueza total de la Nación.

¿Hemos de renunciar a tener una industria nacional? ¿Valen las «resultados» el esfuerzo? El Gobierno, sin entonar el *«lasciate ogui speranza»* ha respondido a estas preguntas creando el «Comité de la Industria Textil» con un carácter oficial. La desconfianza gubernamental no abandona el generoso pensamiento, pero vuelve los ojos a instituciones de la Edad Media; y sueña con los gremios y los Reglamentos de fabricación. Nos reíamos antes, de aquellos Reglamentos que como el de Colber determinaban la clase de cepillo que había de utilizar el carpintero, y el ancho lico de una pieza de paño, mas ya no nos reímos. La creación de la fábrica de los Gobelinos, es de una candente actualidad.

El reciente R. D. que dicta normas a la industria textil, desmenuzando al detalle de lo que ha de hacerse con la maquinaria vieja, la clase de máquinas que podrán instalarse, la inspección a que habrán de sujetarse los instrumentos mecánicos de procedencia extranjera etc., etc., nos hacen pensar en un superproteccionismo al margen de la escuela liberal y en total abandono del *«laissez faire, laissez passer»* de los fisiócratas. El tema es altamente peregrino, y pronto tatarlo en otro artículo.

Pero la disposición gubernamental, no puede ser más consistente. Se cobija en este postulado: si queremos industria protegida, debemos tener industria vigilada.

Como buen y viejo liberal no soy partidario del proteccionismo, pero si lo soy de la consecuencia. Proteger y vigilar son medidas conjuntas. Decretar una protección arancelaria, sonando con tener a su amparo una industria pujante, y abandonar después fiscalización dejando que esa industria sea raquítica y atender por culpa de sus directores que van enriqueciéndose al amparo de su situación privilegiada, es una inconsecuencia.

Esa inconsecuencia es la que vino manteniéndose en la política española con relación a Cataluña. Y por culpa de tal inconsecuencia — y de otras no menores, ¡ay! — vinieron las vacas flacas de la parábola a la tierra de Mosé Cinto Verrdaguer.

MARIANO GRANADOS

Cataluña, 1927.

Como se desenvuelven las Naciones

CAPITULO VII

El desenvolvimiento de las naciones — pensaba nuestro aprendiz, — representa ciclos de evolución en la Humanidad.

La Humanidad, mejor dicho, la Especie (porque Humanidad representa una consciencia de unidad que la Especie no tiene todavía); la Especie tiene un problema que resolver para su perfeccionamiento. Y en la hora llegada a un pueblo, con una cierta cantidad geográfica, se apresta a resolverlo valiéndose de una determinada cultura.

Problema a resolver. Pueblo que lo resuelve. Geografía en que ha de apoyarse. Cultura que le ha de servir como instrumento espiritual.

El Egipto recibe una semilla problema de origen saharico. Lo resuelve con una raza seleccionada de entre tantas razas concurrentes. Geografía: la ribera y el delta de un río que nace en las neveras ecuatorias. Fructifica intelectualmente y siembra su semilla-problema en Caldea y Asiria.

Caldea y Asiria reciben su problema espiritual de los faraones egipcios que irrumpen en Asia Menor llenándola de estas las triunfantes. El problema anterior resuelto intelectualmente con papiros en un idioma evolucionado, lo será en Mesopotamia sobre adobes blandos en caracteres cuñiformes, ahondados con punzón en lugar de ser escritos con cálamo.

Pueblos los mil diversos quedados en cada gran valle por las diversas irrupciones, según la altura política que cada uno alcanzó. Geografía: el Asia Menor.

Persia, Judea, Fenicia, cada una resuelve su problema, con una cultura, en cierta geografía y con determinadas gentes.

Grecia hereda su semilla-problema, y lo resuelve ocupando todo el norte del Mediterráneo como Fenicia ocupó el Sur.

Se juegan el destino imperial de resolver el problema-semilla heredado de Grecia dos ciudades: Roma y Cartago. Necesitaban para ello convertir en un lago interior el Mediterráneo, y valerse de todos los pueblos que lo circundan. Era menester que una sola se encargase, con su cultura, de resolver el problema del derecho universal que le faltó al paganismo. Y Roma lo resuelve.

Pero Roma ha oprimido a un pueblo que tuvo un predominio político efímero: Judea. Y este pueblo, que espera un rey nuevo fuerte como David, recibe una idea de igualdad ante Dios — no ya ante el derecho — y la siembra en la cultura latina.

Roma pagana, que crea el derecho universal, se encuentra con este problema: los hijos, las esposas, los esclavos, son ante Dios iguales que el propio emperador. Y este problema lo deja para resolver a España, que en los concilios determina la ortodoxia.

Pero un problema de origen

judáico queda por resolver. Los judíos se valen de los latinos, gracias al orgullo individual de los mediterráneos, para proclamar a todos los hombres iguales ante Dios; y lo consiguen.

Pero su idea del Dios único, puro espíritu, enemigo de su representación en imágenes, no puede ser concebido por los latinos; amantes de la forma estatutaria y del secreto de tener cada uno un Dios, o una imagen milagrosa y que le atiende a él particularmente.

Sólo entre los griegos del bajo imperio, más intelectualistas, arraiga esta idea pura de Dios con los iconoclastas o rompedores de imágenes.

Tiene que ser un árabe, arriero del desierto, donde se siente a Dios como una idea solemne y única, el que complete la concepción judáica de un Dios único, y todos iguales ante él; aunque esto último lo habían aceptado los latinos.

Este problema tuvo por vehículo la cultura árabe y la judía; por pueblos todas las razas proliferas y fanáticas del norte de África y por geografía el norte de aquel continente y medio España.

Aquí luchamos nosotros por dos medios principios complementarios. Nuestro suelo fué el lugar de lucha entre las culturas arrolatino-griega y fenicia-judáica.

Intelectualmente, España transigió con el problema. El Dios único con tres personas; el culto a los santos; dogmas y más dogmas en el misterio para aquietar al pueblo ávido de certidumbre transcendental.

Pero Jesucristo, hijo de Dios, había de ganar a Mahoma, profeta simplemente. Y fué el cristianismo la idea-problema que llevamos nosotros a América y los portugueses al Oriente.

Quedó pendiente el problema de saber si Alá y Dios son la misma idea con diversos nombres. Si Castilla hubiese tenido o tuviese un profeta, un nuevo cristo, lo hubiese resuelto. Y ¿quién sabe si un día lo resolverá?

DANIEL RANZ L'FUG JR.

Obsequio a nuestros suscriptores.

Como en años anteriores todos aquellos señores que se suscriban durante este y el próximo mes a LA VOZ DE SORIA serán obsequiados con un elegante cromó de calendario, acompañado del plik correspondiente.

Idéntico regalo haremos a cuantos suscriptores en igual tiempo abonen su suscripción para el próximo año.

ELOY SANZ VILLA
= OCULISTA =
CANALEJAS. 84.-2.
CONSULTA DE 10 A 1
SORIA

VIBRACIONES

Trotsky, romántico.

La gran figura mundial, Trotsky, el formidable revolucionario del ejército rojo, el hombre enardecedor en su cálido verbo de las multitudes rusas, es presentado a la faz del mundo como un impetuoso y ardiente enamorado a semejanza de pícaro estudiante quijotesco bajo el insinuante atractivo de alguna magnífica hembra.

El hombre ruso y bolchevique creador de extrañas teorías de métodos animados por un fuego de exterminación, convertido en doncel sentimental en el dinamismo ensordecedor de sus maquinaciones políticas, es algo raro e interesante digno de estudio como un fenómeno de psicología humana.

La fuerza dominante de su temperamento inquieto, busca quizá en el sentimiento amoroso, un descanso a su espíritu batallador y cede a la influencia de impresiones tiernas, como una consecuencia natural e inquebrantable.

Ha registrado la historia casos análogos al del jefe de los rojos pero en la concepción impulsora de aquellos, en lo que respecta a la ideología de su talento, ninguno igualado a este. Considerando la enorme evolución de ideas del presente siglo, nacidas por un ansia irrefrenable, en cierto modo lógicas, de alcanzar nuevas teorías que consigan perfectos métodos en el gobierno y moral de naciones poderosas; arrancar de la opresión tiránica de los insensatos a pueblos humildes, fanáticos con las viejas costumbres de sus antepasados.

Trotsky luchador y héroe por la libertad de su patria, imponiendo sus normas con el ciego impulso de un entusiasmo lleno de exaltación rayano en locura, déjase domar por el arrebatado de una intensa pasión ante la maravillosa e insinuante belleza de la bailarina rusa Emma Torgoff, cuando su vida política adquiere la fuerza culminante y sus propagandas revolucionarias empiezan a germinar en las masas populares del pueblo ruso.

Desdénado por la artista, siendo objeto de sus burlas, y desprecios precisamente cuando las multitudes frenéticas aclamaban a Trotsky, reverenciándole como a un ídolo, en los discursos que en su grandilocuencia sublime, subyugaba a sus oyentes, no desmaya ni decae su entusiasmo por la artista, escribiendo entonces artículos incendiarios, raijantes como su espíritu, abierto a las sensaciones de una vida inquieta, tumultuosa. Convencido al fin de la inutilidad de su pretensión, vuelve al amor de su segunda esposa la gentil Natalia Iwanowna hija de un general zarista que enamorada del revolucionario, sufre el desprecio con gran resignación.

Trotsky, hombre de acero con el alma templada a todas las intemperancias del oleaje humano, siente vibrar en su corazón de amador el sentimentalismo de lo bello, la emoción del arte, y en arranques de dulzura infinita ante la imagen de las mujeres amadas, evoca en la serenidad de la noche, al escuchar las tumultuosas discusiones de sus secuaces, cuando el estrépito es imponente, trozos de obras inspiradas en los grandes amores, y dicen que una noche, cuando mayor era el escándalo de sus discípulos exaltados por el alcohol, surgió la dominante voz de Trotsky recitando el «Cantar de los Cantares» dirigiéndose a la habitación contigua donde descansaba su esposa de los trabajos que le ocasionaban las propagandas revolucionarias de su política. «Hijos de Sias, yo os ruego por los corzos y por los ciervos del campo que no turbéis el sueño de mi amada. Sus ojos son de paloma y es entre las demás doncellas como el lirio entre espinas. Levántate, ve a mi amiga mía, hermosa mía; las

floras se abrieron y en tu presencia tierra, y en tu presencia tierra se oye y el arrullo de las palomas; la hembra de Futuro y el virid florido esperece sus perfumes. Oh! cazad las esposas que desvastan la vida»

La revista rusa «Zonowaeff» comenta el enamoramiento de Trotsky en términos de aguda sátira ridiculizando la sensibilidad del predicador del terrorismo vencido ante la belleza de una bailarina como hombre de estado, silencioso y místico nacido para el amor.

Para el amor que nace, vive y palpita eternamente en la creación del ser humano, introduciendo lo mismo en una misera cabana del pastor que en el suntuoso palacio del magnate, en el hombre desahogado y débil que en el fuerte y poderoso, en el resegado, maldecido que en el creyente desvotoso, como Cupido detuvo sus flechas ante el talento; ni la fuerza ni el poder ni la indigencia fueron obstáculos en su desahogado, arrogante, caprichoso camina por la vida que el señor aún de las voluntades más enredadas con su poderío.

«El amor», dice Ricardo León «huye de la cordura y apesrece las sinrazones y las penas; ama el azar y los riesgos; abraza con alegría todo lo duro y lo amargo; se alimenta de pesadumbre; descansa a intervalos suspirando; no lo asusta el dolor, ni le flaquece el hambre, ni le entorpece el frío, ni le abrasa el fuego, ni le mata la muerte, aunque bien, se envalentona, se inflama, se deleita y vive con toda suerte de trabajos y dificultades».

Así Trotsky, debiéndole del gran bazar humano, revuelto con la soberbia de su arrogancia indomita, sucumbe a las caricias de la «princesa» y «hermana amorosa» que su temperamento creador idealiza en un potente y vigoroso impulso de continuidad de su obra, consagrando a esa pasión su vida y su alma toda a fin de conseguir el sueño creado por su loca fantasía. De la ardiente llama de amor, han brotado los «más grandes sacrificios y sublimes heroísmos» de todos los siglos.

Entre los grandes nombres de la literatura rusa, el nombre de Ricardo García y Nuñez, se destaca con especial fuerza. Su obra, «Entre los gigantes», es un estudio de la vida política y social de los grandes hombres de la historia.

Se acometen a los punaladas

Cinco hombres y una mujer resultan heridos.

SEVILLA. Entre los días de la semana que se han pasado en esta ciudad, el día de ayer, 8 de diciembre, ha sido el más sangriento de los últimos días. En la población, se han producido cinco muertos y una mujer herida.

Los hechos ocurrieron en la noche del día 7, cuando un grupo de personas se reunieron en un local de la ciudad para celebrar una fiesta. Durante la celebración, se produjo un altercado que terminó con la muerte de cinco personas y la herida de una mujer.

Los hechos ocurrieron en la noche del día 7, cuando un grupo de personas se reunieron en un local de la ciudad para celebrar una fiesta. Durante la celebración, se produjo un altercado que terminó con la muerte de cinco personas y la herida de una mujer.

OBRA NUEVA
SORIA, LA CIUDAD DEL ALTO DUERO, por Gerardo Villar, el libro de historia, arte y rutas de Soria y su provincia. De venta en las principales librerías.

MANIA PERSECUTORIA

Al mirar debajo de la cama con una cerilla se prenden las ropas y perece abrasado un matrimonio.

OVIEDO.—El vecino de Grandá José Menéndez, de 75 años, venía padeciendo desde hace algún tiempo de manía

persecutoria. Hace varios días que en su manía se dedicaba por la noche a encender cerillas y mirar debajo de la cama, donde creía encontrar ladrones. En la misma alcoba dormía su esposa, Isabel Fernández, que está baldada desde hace dos años. Anoche encendió José una cerilla, y al ir, como de costumbre, a mirar debajo de la cama, se prendieron las ropas de ésta y el matrimonio murió a consecuencia de las quemaduras.

ATENCIÓN DE SORIA

La conferencia del señor Ballesteros

El día pasado por apremios de tiempo y de espacio no pudimos insertar el resumen de la Conferencia del Sr. Ballesteros que aunque sucinto resumen insertamos a continuación.

La política internacional de Felipe II

El reinado de Felipe II y su correspondiente época en nuestra historia aparecen, confusos y enmarañados. Ha merecido este monarca graves censuras y pocos son los que se han aventurado a alabar al por ellos llamado «rey prudente». Pero el progreso de los estudios históricos permite suponer próximo un día en que se aclare definitivamente esta parte de la Historia.

Entre los montones de documentos aún inéditos, los ya examinados y publicados permiten hablar con posible acierto de algunos sucesos de la vida complicada de Felipe II.

El señor Ballesteros estudia después detenidamente, con gran acopio de datos y verdadera erudición, la personalidad y la obra del monarca español. Sin poder seguir punto por punto la extensa exposición, que duró dos horas, sien lo esbozadas y enjuiciadas todas las figuras y sucesos que rodean a Felipe II, señalamos los momentos principales por su relieve o por los juicios personales, claros y evidentes, que sobre ellos emitió el ilustre historiador.

Fija su atención en la marcha a Flandes de Felipe II, llamado por su padre. Se celebran allí, entre ellos, conferencias, planes y consejos, y aparece ya el joven serio, caudado y austero, tan sometido siempre a los designios y a la voluntad paterna.

Junto a la hidalguía castellana, llevaba Felipe II en la sangre mucho de la fatuidad lusitana.

Regresa en 1550, y entonces se planea su boda de conveniencia con María Tudor.

Siguen otros sucesos, y en 1550 la guerra se avizora, y Felipe II se traslada a Inglaterra rogando a su esposa le preste auxilio.

Cambia radicalmente la situación de España cuando, muertos Carlos V y María Tudor, Felipe II ha de resolver él solo los problemas de gobierno.

Se encuentra con una Francia dividida por un grave problema de política interior, la oposición de los guisas o católicos a los calvinistas o hugonotes.

Concertada tras la guerra la paz, llega a España Isabel de Valois como promesa de ella.

Aparecen en el curso de los acontecimientos dos mujeres peligrosas; Catalina de Medici e Isabel de Inglaterra, tempadas ambas en la desgracia.

Felipe II, con intención política, protegía a Isabel, temiendo que María Stuart ocupara el trono de Inglaterra y muerta María Tudor, hace gestiones para casarse con ella.

Recuerda el orador la lista de viudas de Catalina, casada con el delfín de Francia. Pero muerto Enrique II comienza a desplegar una política habilísima, donde abundan la perfidia y la traición. La leyenda ha rodeado su figura.

Como obligado precedente estudia el señor Ballesteros el nacimiento del protestantismo en el reinado de Carlos V. El movimiento religioso alcanzó su intensidad máxima en tiempos de Felipe II. El calvinismo se diferencia del luteranismo en que es doctrina de combate. Nos hallamos en época de fanatismos. Calvino, sin proponérselo, resulta el adversario ideológico de Felipe II, que consecuentemente, se tiene que inclinarse en favor de los católicos, siendo el más sentido representante de la contrarreforma para imponer los cánones de Trento.

Hay también una crisis del concepto territorial, nacional, de patria. La patria era el rey, y al juzgar la traición ese concepto se confundió.

No hay más que dos naciones en las cuales hay unidad de criterio frente a un peligro extranjero: Inglaterra y España, entre las cuales se va a dirimir la contienda.

Hace historia del almirante Congny de quien hace cumplido elogio y de sus expediciones que aunque fracasadas, iban bien dirigidas.

Flandes era para Felipe II una ataraya mágica. La semilla heterodoxa que negaba a Alemania y Ginebra, la sublevación de la rebelde, agitan e indignan al monarca, que practica la teoría política del siglo XVI: el absolutismo, de que era tan partidario Felipe II, acatando un axioma: todas las medidas son buenas contra el rebelde.

Carlos V conocía los idiosmas y había reconocido sus dominios Felipe II, en cambio, los desconocía y no sabía nada de sus costumbres y pensamientos. Tenía, pues, que informarse y aconsejarse.

Uno de los consejeros fue Grambela, partidario de las más duras medidas de represión.

Tenía también otros dos de menos alcurnia, como Fray Lorenzo de Valdivia y Alonso de Canto, dos espías que con celo realista exagerado y dan a las sospechas por realidades, aconsejaron al rey la represión.

Examina la figura del duque de Aida, prototipo de la intranquilidad española, que empleó con efectos contraproducentes la más terrible violencia después de la pacificación lograda por Margarita de Parma. Responsable de muchas culpas. Incendiaba las ciudades, pasaba por las armas a los habitantes.

Aunque al caso de Montgrig y dice que aunque esto recordemos, hay que tener en cuenta la razón de estado que en todas las épocas ha reinado, y no se puede aplicar una ética del siglo XX a sucesos del siglo XVI. Había después el nastro con-

ferencia de Guillermo Orange (el personaje más complicado y caótico de la época), don Juan de Austria, que es un ráfaga, cente la de gloria (excesivamente alabado, or una simpatía de que siempre hay que desconfiar en la historia), de Alejandro Farnesio, excelente militar y diplomático, mezcla de la energía y seriedad castellana con la dulzura italiana.

Lograda con la conquista de Portugal la unidad ibérica, Felipe II piensa con Farnesio en un desembarco de Inglaterra.

El engrandecimiento del poder español hace que Felipe II no se ocupe tanto de Flandes.

Al morir Felipe III, la Liga le proclama para el trono de Francia.

El señor Ballesteros defiende el navalismo de Felipe II, acierto frustrado pero verdadero. El Mediterráneo era español. Había que dominar el Atlántico, ocupando Inglaterra.

A Felipe II no le interesaba África. Al defender el navalismo piensa cuidadosamente, amorosamente, en dominios de América, que gracias a este monarca pudimos mantener durante dos siglos.

Termina afirmando que de vez en cuando a Felipe II de la sacristía libertaria de los apasionamientos políticos del presente, para que sea objetiva, y apartando a los aficionados, dejar que hablen los técnicos.

La conferencia fue ilustrada con numerosas proyecciones, reproducción de famosos cuadros.

Al finalizar su brillante y notabilísima conferencia don Antonio Ballesteros, fué con ovación ovacionado, recibiendo muchas felicitaciones.

En miércoles último visitaron los señores Ballesteros Almazán, Morón, Monteagudo, Santa María de Huerta y Melinaceda, donde tomaron el tren para Madrid.

Nos consta que el prestigioso historiador español y su distinguida esposa, se llevan granos recuerdos de Soria, por las atenciones que de las autoridades provinciales, del Ateneo, de amigos y discípulos ha recibido, especialmente de su antiguo profesor y amigo el Sr. Gómez Robledo que nos pedo en su casa a los Sres. Ballesteros.

En su visita al Bargo de Osma pudieron apreciar la inmensa riqueza del Archivo y Biblioteca de la Catedral así como su tesoro artístico, hasta el punto de que es fácil que vuelvan los Sres. Ballesteros a trabajar

en el Archivo Catedral, toda vez que su riqueza documental está custodiada por personas tan cultas como don Sanforn y de la Contalla y don Timoteo Rojo dignidades de aquel Cabildo estimulados por el celo del ilustrísimo Sr. Obispo.

Servicio telefónico con Londres y América

El servicio telefónico entre España e Inglaterra será establecido a primeros del año próximo, según información que hemos podido obtener de la Compañía Telefónica Nacional de España.

La Administración francesa está ultimando la construcción de nuevos circuitos, con objeto de mejorar el servicio telefónico Madrid-París y también para dar facilidades en el aludido servicio con Londres. A tal extremo están adelantando estos trabajos, que dentro de pocas semanas toda España tendrá una buena comunicación telefónica con Londres, merced al enlace en París de un circuito Madrid-París-Londres. En junio de 1928 estarán terminados todos los trabajos que ahora se llevan a cabo y se contará con un circuito directo Madrid-Londres, sin ninguna intervención de la central de París.

La Compañía Telefónica gestiona también que el servicio pueda extenderse a través del Atlántico, por medio de la Radio, a todos los centros telefónicos de Estados Unidos, Canadá, Cuba y México, cuyo servicio se efectuará posiblemente en la primavera de 1928, o lo más tarde en el mes de junio del mismo año cuando este establecido el circuito directo Madrid-Londres.

Asimismo la Compañía, atenta al servicio inter nacional construye en la actualidad circuitos hasta la frontera portuguesa, para lo cual posible el enlace con las líneas que la Administración lusitana está actualmente construyendo que parten de Lisboa y llegan a ese punto, logrando así que España pueda tener comunicación con los principales pueblos de la vecina República.

Venta de abonos.

En el almacén de Maderas de Manuel de Diego, calle del Puente, número 41, Soria. Se venden las mejores clases de abonos garantizados. «Laboradores» Probad en vuestras sembranzas estos abonos y os convenceréis que son primera de calidad.

Aprendiz se necesita en este periódico.

NOTAS LOCALES LA ALAMEDA

Sabemos que el nuevo Ayuntamiento va a emprender la reforma de los jardines de la Alameda.

Nos complace sobremanera esta decisión, ya que como hemos dicho muchas veces nuestra Alameda es la joya de Soria.

Parece ser que se ha encargado a un casa importante de la Corte, la formación de un plano de reforma del paseo. Con este fin estuvo días pasados en Soria un jardinero francés de dicha casa, y dentro de poco remitirá el plano y presupuesto de la reforma.

La reforma se llevará a cabo el año próximo y se abonará su importe en dos o tres años con parte de la consignación anual para parques y jardines.

El plan se reducirá, por el momento a la parte inferior de la Dehesa, a los jardines porque en la parte alta se carece aún, de agua suficiente para el riego y es condición precisa respetar los árboles mayores.

Desaparecerán los viejos ebanos, se formarán jardines de seto bajo con abundancia de flores y macizos y bellos arbustos, se trazará un gran paseo frente a la puerta central de la Alameda con una amplia plazoleta central donde se pondrá un estanque con variedades de peces.

Complemento de esta reforma sería la instalación de un palomar rústico en la copa de uno de los venerables olmos del paseo, con palomas mansas como las de Zaragoza, Bilbao, Sevilla y otras poblaciones españolas.

Además en el verano podría instalarse una pequeña biblioteca para que niños y mayores pudieran distraer sus ocios con amenas y selectas culturas.

Celebraremos estos propósitos del nuevo Ayuntamiento al que felicitamos por ello deseándole mucho éxito en su gestión.

ARBOLES

FRUTALES Y FORESTALES

Arbustos y plantas de flores.

Vides americanas.

DOMINGO OBERO

SEGORBE (Castellón).

Catálogo y consultas gratis

OBRA NUEVA

SORIA, LA CIUDAD DEL ALTO DUERO, por Gervasio Manrique el libro de historia, arte y rutas de Soria y su provincia. De venta en las principales librerías.

ECOS Y NOTICIAS

Fa leclimiento sentido.

En Málaga, a cuya población se había trasladado recientemente en unión de su familia para pasar la temporada invernal, ha fallecido el distinguido sorianos don Camilo Sainz.

Las dotes personales que adornaban a tan bondadoso señor, hacían que fuese estimado de cuantos le conocían.

Desempeñó diversos cargos públicos y en todos ellos se distinguió por su amor a la provincia.

La noticia de su muerte ha causado gran dolor en nuestra capital, pues el finado gozaba de generales y merecidas simpatías entre todas las clases sociales.

Los restos mortales de tan bondadoso señor, serán traídos mañana a pasado a nuestra ciudad, para recibir cristiana sepultura en el panteón de familia que posee en nuestro cementerio católico.

A su apenada viuda, doña Adela Muñoz, a sus hijos, hijos políticos y demás familiares, enviamos la expresión de nuestra condolencia por pérdida tan irreparable.

Un nombramiento.

En virtud de oposición, ha sido nombrado Auxiliador de Secretaría del Ayuntamiento de Soria, nuestro distinguido amigo y paisano Dionisio González Blanco.

Euhorabuena.

Una riña.

Comunica la guardia civil de Aduanas, que los hermanos Fortunato y Vidal Jimenez Tarancón, vecinos de Taroda, sostuvieron un gran altercado con Isidoro Gómez Jimenez, también vecino de dicho pueblo, sobre el que disparó una pistola el referido Vidal, sin conseguir herirlo.

Dichos hermanos fueron detenidos.

Del Magisterio.

Los maestros que componen la Sección de San Pedro Manrique, por unanimidad entre los del primero y segundo escalafón han acordado proclamar candidato para el cargo de Vocal de la Asociación Nacional por esta provincia, al compañero de La Cuesta, don José Rubiato, perteneciente al segundo escalafón.

Conocidas son las dotes de compañerismo y amor por la clase del señor Rubiato por lo

CNIAS D'Assurances Generales SEGUROS DE INCENDIOS ACCIDENTES Paralización industrial.—Pérdida de alquileres.—Motin.—Riesgo locativo... Desde su fundación (1819) ésta Compañía ha satisfecho 784.920 siniestros abonando por los mismos 655.477.532'47 francos. Representante en SORIA.—MARTIN G. JODRA.—Canalejas, 37 y 39

ANTONIO MORENO "EN LA TIERRA DEL SOL," Reportaje cinematográfico de Ramón Martínez de la Riva Esta película en la que toma parte el «as» cinematográfico mundial ANTONIO MORENO, la bellísima artista ELISA RUIZ ROMERO (LA ROMERITO), primera figura de nuestra cinematografía nacional y el gran actorcito español «PITUSIN», constituye un nuevo género dentro del séptimo arte, pues en ella se suceden en un aspecto periodístico de máximo interés, las más atrayentes escenas y los más esplendidos panoramas de Sevilla, de su Semana Santa, de su famosa Feria de Abril, de sus corridas de toros, etc., etc. "Quien no vió Sevilla, no vió maravilla," Si quiere usted presenciar la estupenda producción "EN LA TIERRA DEL SOL," encargue sus localidades en CENTRO DE LA JUVENTUD FRANCISCANA donde se estrenará en breve.

Los marcos, la debilidad, el agotamiento, la mayoría de las veces proviene de un organismo anémico y depauperado. La comida por sí sola no basta para tonificarlo y hay que ayudar a la naturaleza con un reconstituyente apropiado. El Jarabé de HIPOFOSFITOS SALUD reúne las mejores condiciones para dar vigor a la sangre y tonificar el sistema nervioso. Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Aviso. Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

cual, los que se suscriben en nombre del Magisterio de esta región, ruegan a los compañeros del resto de la provincia lo voten en la próxima elección. Dionisio Rivera.—Presidente de la Sección.—Ibo Barrena.—Secretario.—Saturio Barreiro y Vicente León.—Vocales.

Palace-Cinema

Con un lleno completo, se pasó por la pantalla de este favorecido coliseo la monumental cinta ORGULLO DE RAZA, la cual constituyó un éxito formidable.

El domingo próximo se presentará la extraordinaria cinta de las Selecciones PRO-DISCO, interpretada por la graciosa artista Priscilla Dean, titulada LA BAILARINA DEL CAIRO, película del más puro estilo oriental.

El martes se proyectará la grandiosa cinta SANDY, la muchacha que desafía las convenciones sociales en busca de emoción, siendo interpretada por la bellísima y alegre MADGE BELLAMY.

Esta cinta, superproducción gigante de la casa FOX constituirá un grandioso éxito tanto por su irreprochable interpretación como por sus escenas interesantes que a cada paso se presentan.

El Obispo de Ciudad-Rodrigo

De resultados de una operación quirúrgica falleció en Madrid días pasados, el Il. Sr. Obispo de Ciudad Rodrigo. La noticia de su muerte causó gran sensación y sentimiento en Burgo de Osma por que el difunto prelado, era natural de Aranda, fué Penitenciario de la Catedral de Burgo y Director del Seminario. Contaba pues allí con numerosas simpatías pues su discreción, su escrupulosidad, su cultura y su bondad le granjearon muchos afectos.

El cadáver fué trasladado, cumpliendo disposiciones testamentarias, a su pueblo natal Aranda de Duero donde recibió sepultura en la iglesia de Santa María.

Folleto recibido

Don Juan Francisco Marina, culto abogado y Registrador de la Propiedad del partido de Almazán, ha tenido la atención de enviarnos un folleto en el que se publican las conclusiones, sentencia e incidentes habidos con motivo del pleito ocasionado por las pinturas de la ermita de San Baudelio, de Casillas de Berlanga. Agradecemos el envío.

Muerto por accidente

A consecuencia de un accidente del trabajo, falleció días pasados en Aranda de Duero,

el obrero mecánico don Sandalio Sanchez, que resultó arrollado por un camión que estaba reparando.

Reciba su hermano don Avellino y demás familiares nuestro sentido pésame.

La cosecha de trigo.

Nuestro querido colega de Valladolid «El Norte de Castilla» en su número extraordinario sobre la cosecha de cereales en el actual año tanto en España como en el Extranjero publica por lo que a Soria se refiere los siguientes datos:

La cosecha de trigo en la provincia de Soria ha sido de 377.500 quintales métricos o sea 870.721 fanegas con una media de producción de 7,55 y 17,41, respectivamente, y una superficie sembrada de 50.000 hectáreas en 1926-27 y 51.500 hectáreas en 1927-28.

A un admirador

Diariamente de 6 a 8 paseo por M. del Valle, hágase conocer.

Elena G. de la Paz.

Patente de circulación de automóviles

En el «Boletín Oficial» de 10 de Octubre pasado, se insertó Circular reclamando a los Ayuntamientos de esta Provincia se facilitarán a esta Delegación de Hacienda, los datos de recaudación de arbitrios refundidos en la «Patente Nacional de Circulación de Automóviles», para el abono de los que a cada uno correspondan y habiendo ampliado hasta el 15 del actual, el plazo para la presentación de citados documentos, se les recuer la nueva nente en la inteligencia que, pasando esta fecha los que no haya solicitado no podrán percibir cantidades por aquel concepto.

Centro Franciscano.

Con llenos rebosantes, se pasó ayer por la pantalla de este salón, la preciosa película «La mujer vendida».

Decir que es la mejor película que seguramente en el pasado por la pantalla del Centro, este año, es poco decir.—«La mujer vendida» pertenece a las pocas películas cuyas primeras escenas retienen el espectador pendiente del resto; su argumento: un vigoroso drama en el que se demuestra el triunfo innegable del primer amor a través de las necesidades de la vida; la técnica fotográfica de lo más sorprendente; la labor artística de los protagonistas; y la elegancia y fino ambiente en que está presentada, hicieron que el público cuyos entusiastas elogios eran la mejor prueba de cuanto decimos, saliera una vez más satisfechísimo de la

película del Centro.

Son ya varias las películas francamente buenas que en la actual temporada han desfilado por este salón predilecto; y según nuestras noticias han de ser ca la vez mejor y en mayor número. El domingo se proyectará ANA MARIA por «Henry Port» y muy en breve EN LA TIERRA DEL SOL película española de «Antonio Moreno». «La Remerita» y «Pituisin».

LOS DISCIPULOS DE CACO

Escalan los balcones, penetran en la casa y se llevan mil y pico de pesetas.

VIGO.—La pasada noche unos ladrones penetraron en el domicilio de don Martín Echeagaray.

Recorrieron las habitaciones donde dormían dicho señor y sus hijos, llevándose 1.000 pesetas que tenía don Martín en una cartera, 50 de un hijo de éste y 75 de un yerno. También se llevaron un encendedor y una máquina de «feita», de plata.

Los ladrones penetraron en la casa escalando los balcones del primer piso y cortando los cristales de la ventana de la cocina.

Aplicación de preceptos sobre inquilinato.

Ha publicado la «Gaceta» una real orden de Gracia y Justicia, en la que, entre otros extremos, se dispone lo siguiente:

«Que el expediente contradictorio a que se refiere el apartado G) del artículo 5.º del real decreto-ley de 21 de diciembre de 1925 ha de ser sustanciado ante la autoridad municipal a que corresponda en el Ayuntamiento respectivo, citándose, en cuanto se promueva, a todos los propietarios y todos los inquilinos de la finca de que se trate para que puedan formular las alegaciones y aportar y proponer las pruebas que considere cada uno oportunas, y que mientras no se aporte a los autos de un juicio de desahucio certificación autorizada, expresiva de haber sido resuelto el expediente con citación, desde el primer momento, de todos los propietarios e inquilinos interesados, y previo contraste de todas las pruebas periciales aportadas, se entienda que falta el fundamento que autoriza la excepción antes expresada».

Que en el caso de prorrogarse la vigencia del decreto-ley de 21 de diciembre de 1925 se le dé una redacción al apartado citado. Que, entretanto, en los juicios de desahucio fundados en el tantas veces citado apartado G) cualquier que fuera su estado, y aunque hubiera recaído sentencia, no se produzca efecto alguno de lanzamiento si el expediente contradictorio no reúne los requisitos que expresa el número primero de la presente real orden, y en los casos en que se hubiera efectuado el lanzamiento sin los requisitos expresados puedan los inquilinos lanzados volver a ocupar sus viviendas o establecimientos en las mismas condiciones en que los disfrutaban los derechos del propietario al aumento de alquiler, en razón a las obras que hubiera realizado o realice y salvo el caso de ser ocupadas las viviendas por otras personas, en las cuales los lanzados podrán reclamar indemnización de perjuicios. También se dispone: que siempre que un desahucio se haya fundado en declaración de estar en ruina la finca a que pertenecan los locales objeto del desahucio y las obras que se efectuaren en dicha finca en primer término no sean precisamente las que en los dictámenes técnicos en que se fundó la declaración de ruina se expresaron como necesarias, tengan los inquilinos lanzados derecho a una indemnización igual a la prevista en los casos en que el propietario que ha firmado la necesidad de ocupar el local desahuciado destina éste a otros usos».

de 21 de diciembre de 1925 se le dé una redacción al apartado citado.

Que, entretanto, en los juicios de desahucio fundados en el tantas veces citado apartado G) cualquier que fuera su estado, y aunque hubiera recaído sentencia, no se produzca efecto alguno de lanzamiento si el expediente contradictorio no reúne los requisitos que expresa el número primero de la presente real orden, y en los casos en que se hubiera efectuado el lanzamiento sin los requisitos expresados puedan los inquilinos lanzados volver a ocupar sus viviendas o establecimientos en las mismas condiciones en que los disfrutaban los derechos del propietario al aumento de alquiler, en razón a las obras que hubiera realizado o realice y salvo el caso de ser ocupadas las viviendas por otras personas, en las cuales los lanzados podrán reclamar indemnización de perjuicios.

También se dispone: que siempre que un desahucio se haya fundado en declaración de estar en ruina la finca a que pertenecan los locales objeto del desahucio y las obras que se efectuaren en dicha finca en primer término no sean precisamente las que en los dictámenes técnicos en que se fundó la declaración de ruina se expresaron como necesarias, tengan los inquilinos lanzados derecho a una indemnización igual a la prevista en los casos en que el propietario que ha firmado la necesidad de ocupar el local desahuciado destina éste a otros usos».

Ultima hora.

MADRID 9

La catástrofe de Ovie'o

Los muertos en la catástrofe de la mina «La Nueva», han sido doce, quedando por extraer cuatro más, ignorándose todavía el paradero de otros dos individuos. La población se halla consternada por la catástrofe.

Para la ciudad Universitaria

Por fin ha logrado averiguarse el nombre del anónimo individuo que ofreció dos millones de pesetas, para la construcción de la ciudad Universitaria. Se trata de don Gregorio del Amo, doctor en Medicina, que hace cuarenta años emigró a Norteamérica, instalándose en Los Angeles, en cuya población se dedicó a especulaciones petrolíferas, siendo actualmente propietario de grandes instalaciones.

La línea aérea Madrid-Barcelona

MADRID.—La línea aérea Barcelona-Madrid se inaugurará probablemente a últimos de la semana que viene, destinándose a dicho servicio tres aparatos que podrán transportar doce pasajeros.

Uno de estos tres aviones salió de Madrid ayer por la mañana, a las once y media, en vuelo de pruebas hacia la ciudad condal.

El próximo viernes se firmará en Madrid el convenio aéreo entre Alemania y España.

Detalles de la estafa de Valencia

VALENCIA.—El delegado de Hacienda presentó al juez del distrito del Mar una denuncia a raíz del descubrimiento de falsedad en cartas de pago de cuotas de soldados, la cual es absolutamente ajena a la Administración. La falsedad se advirtió en una carta de pago de un individuo, que intentaba la devolución su importe al declararse inútil. La intervención de regimiento en el suceso está también plenamente negada.

Cuando más, sería descuido de los subalternos encargados de conocer la relación de pagos enviados a Hacienda. La responsabilidad se limita a dos academias, creyéndose que los autores materiales sólo son los cuatro detenidos.

Actualmente en la Delegación de Hacienda se practica una investigación. En dos reemplazos no aparecen muchas simulaciones de ingresos. Algunos de estos se hacían en otras Delegaciones, especialmente en Castellón. Se ignora la cuantía de lo estafado a los soldados de cuota.

El juego en Portugal

El «Boletín Oficial» publica un decreto legalizando el juego en Portugal. Se establecen seis zonas de juego en Santa Luzia, Espinho, Curia, Figueira da Foz, Cintra y Praia Rocha, que estarán abiertas durante la temporada de baños. Los casinos de Monte Estoril y Funchal (Madeira) estarán abiertos permanentemente.

El plazo de la concesión de los derechos de juego es de treinta años. El Estado recibirá el 10 por 100 del capital inicial, y al terminarse la concesión las instalaciones de los casinos pasarán a ser de su propiedad.

Se vende una casa en las Fuentes núm. 3, con buen horno y locales en la planta baja para alguna industria.

Facilidades para el pago. Dirigirse a su dueño Vicente Aláez.—S. 11.

Sara Gozmán García

Profesora de Solfeo y Piano Calle Mayor, 18.—SORIA (Encuadración de Guzmán) Lecciones de 9 a 1 y de 3 a 7. Preparación adaptada al actual programa del Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid.

¿CALLOS?

En tres días esirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes el patentado UNGUENTO MAGICO.

Rechazad las imitaciones En Farmacia y droguerías, 1'50 ptas. Por correo 2 pts. FARMACIA PUERTO PLAZA SAN I. DE FONSO, 5 MADRID.

Automóviles de alquiler

para viajes y excursiones a precios económicos.

JOAQUIN JORGE

ESPECIAL. 10. TELEFONO, 55 SORIA

GRAN PARADOR DEL MOTO

VIAJE 6 HJOS de Angel Herrera

ZAPATERIA 3 Y 33

AVISO: Teléfono, 129

Esta casa dispone de automovil de alquiler

ESULTOS MARRUFINA GERONICO ABRONICO Talleres, Valverde, S. Madrid CASA FUNDADA EL AÑO 1898. Repetición en todas las partes de reparaciones como lo acreditan los años de existencia en Soria y alrededores. Pídanse presupuestos, para toda clase de trabajos en carpintería, plomería y pintura, etc. y recibirlos en el momento de ser necesario. Pídanse precios y condiciones.

PRACTICANTE DE MEDICINA

Se ofrece con 37 años de edad, 14 años de práctica, 8 en particular de caballo. Informar en esta Administración

IMPRESA LA VOZ DE SORIA

frucción,—pero la cosa es sutil. —Los dedos,—dijo el jesuita,—San Pedro bendice con los dedos: el Papa también bendice con los dedos. ¿Y con cuantos dedos bendice? Con tres, uno por el Padre, otro por el Hijo y otro por el Espíritu Santo. Todos se persignaron, y Artagnan creyó deber hacer lo propio. —El Papa es un sucesor de San Pedro, y representa los tres poderes divinos: los de los órdenes inferiores de la jerarquía eclesiástica bendicen por el número de los arcángeles y ángeles. Los más inferiores como los diáconos y sacristanes, bendicen con los hisopos, que figuran un número infinito de dedos. Ved el tema simplificado. Argumentum omni denudatum ornamento. Yo escribiría sobre este asunto dos volúmenes como ese. Y en su entusiasmo señalaba un San Juan Crisóstomo in folio que hacía doblar la mesa bajo su peso. Artagnan se estremeció. —Ciertamente,—dijo Aramis,—yo hago justicia a la hermosura de esa tesis, pero al mismo tiempo la creo

abrumadora para mí. Yo había escogido este texto, decidme, amigo Artagnan, si no es de vuestro gusto: Non inutile est desiderium in oblatione, o mejor dicho: No está de más algún sentimiento en la ofrenda hecha al Señor. —¡Alto!—gritó el jesuita.—Esta tesis frisa en la herejía; hay una proposición semejante en el Augustinus del hereje Jansenio, cuyo libro tarde o temprano será quemado por mano del verdugo. Tened cuidado, querido mío; os inclináis a las falsas doctrinas; tened cuidado no os perdáis. —No os perdáis,—repitió el cura moviendo dolorosamente la cabeza. —¿Cómo probareis—prosiguió el jesuita sin darle tiempo de hablar—que se debe echar de menos el mundo al ofrecerse a Dios? Oíd este dilema: Dios es Dios y el mundo es el demonio. Echar de menos el mundo, es echar de menos el demonio; es mi conclusión. —Y también mía,—dijo el cura. —Mas, por favor...—exclamó Aramis. —Desideras diabolium, ¡infortunado! —exclamó el jesuita.

joven amigo, y temo que la gracia no sea bastante eficaz. —Cielos, respondedme. —¡Presunción mundanal! —Yo me conozco, padre; mi resolución es irrevocable. —¿De modo que os obstináis en esas tesis? —Me siento llamado a desarrollar la con preferencia a cualquiera otra; voy a continuarla, y espero que mañana quedareis satisfecho de las correcciones que, siguiendo vuestros consejos, voy a hacer en ella. —Trabajad poco a poco—dijo el cura—os dejamos en las mejores disposiciones. —S, el terreno está sembrado—dijo el jesuita,—y no debemos temer que una parte del grano haya caído sobre la piedra, otra en el camino, y las pajaros se coman la parte restante. Aves coeli comedunt illam. —Que el diablo te lleve con tu latin—dijo Artagnan que ya no podía más. —¡Año, hijo amado—dijo el cura,—hasta mañana. —Hasta mañana, joven temerario—

mujer, que te ha evanidado para hacer la arja sangie;—híjame como yo os he dicho, amigo Artagnan, el padre superior quisiera que mi proposición fue a dogmática, mientras yo deseaba que fuese ideal. Por eso el padre superior me proponía un punto que aun no ha sido tratado y es el que reconozco que hay a uato para un magico desahucio. —Utraque manus in benedictione clericis inferioribus necessaria est. —Artagnan, de cuya tradición y de otros noticias, no comurndió más de esta cita, que de la que le había hecho M. de Tréville a propósito de los reglamentos que suponía haber recibido de la duquesa de Buckingham. —¿que quiere significar, contigió Aramis para facilitar el trabajo a su amigo.—Las dos manos son indispensables a los sacerdotes de las órdenes inferiores cuando dan la benedición. —¡Excelente tema!—exclamó el jesuita. —¡Admirable y dogmático!—dijo el cura, que sobre poco más o menos sabía tanto latin como Artagnan y a ten

Servicio rápidos de la Compañía Transatlántica.

Servicios del mes de Diciembre

LINEA DEL CANTABRICO CUBA-MEJICO

El vapor CRISTOBAL COLON

Saldrá de Santander el día 18, y de la Coruña el 20.

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA

Saldrá el día 7 de Barcelona y el 10 de Cádiz.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NUOVA YORK

El vapor ANTONIO LOPEZ

Saldrá de Barcelona el 4 y el 10 de Cádiz.

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

El vapor LEON XIII

Saldrá de Barcelona el 23 y el 28 de Cádiz.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor SAN CARLOS

Saldrá de Barcelona el 15 y el 20 de Cádiz.

LINEA DIRECTA DE ESPAÑA A NUEVA YORK

El vapor MANUEL ARNUS

Saldrá de Barcelona el día 27 y el 31 de Cádiz.

Único agente en Soria y la provincia

Don Epifanio Ridruejo Bairero

OFICINA DE INFORMACION Y DESPACHO

DE PASAJES DE EMIGRANTES

(Único en Soria cuyo funcionamiento ha sido legalmente autorizado por el

Real Orden el 31 de Octubre de 1925.)

Oficinas: CANALEJAS, 25-M-27-1-1-SORIA

Banco Hispano - Americano

Capital 100 millones de pesetas

SUCURSIALES

Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cáceres, Calera, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Palma, Córdoba, Coruña, Calahorra, Ejea de los Caballeros, Estella, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Teruel, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca de Panades y Zaragoza.

Realiza dando grandes facilidades todas operaciones propias de estos establecimientos. Compra y vende por cuenta de sus clientes, en todas las bolsas. Cobra y descuenta cupones y amortización y documentos de giro. Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre créditos sobre ellos. Facilita giros, cheques y cartas de crédito. Abre cuentas corrientes con interés y sin él. Admite en sus Cajas depósitos en efectivo y efectos de custodia.



Máquinas para coser y bordar

de todo tipo, de las mejores y más elegantes

WERTHEM

MÁQUINAS ESPECIALES

de toda clase, para la confección de ropa blanca y de color, así como para la fabricación de medias, calcetines y guantes.

REPRESENTACION GENERAL EN ESPAÑA

Rápida S. A., Avda 9, Barcelona

Calle de Correos, 783, Barcelona

EN SORIA

Calle Zapala, en las Lijas, núm. 10. (Frente a la Estación)

Pídanse catálogos ilustrados que se envían gratis

Taller de reparaciones con toda garantía.

Calleros tipográficos de La Voz de Soria

Esta casa se encarga de hacer toda clase de impresos para oficinas y comercios.

Especialidad en cartas comerciales, tarjetas de visita, recibos de todas clases, recordatorios, esquilas de funeral, etiquetas de envío, facturas, pagarés, etc.

Calle de Bernardo Stobles, núm. 10

Soria

LABRADOR ES

Asegura vuestras cosechas contra el

Riesgo de Pedrisco

Compagnie D'Assurances Generales

Que lleva operando 119 años en

FRANCIA y ESPAÑA habiendo

pagado desde su fundación

784.920

semestros que importaron

655.477.532,47 francos.

Pidan detalles a sus Agentes en la Provincia o al

Subdirector en SORIA

Martin G. Jofra. - Canalejas, 37

Transportes rápidos por autocamiones D.S.

DE GRAN TONELAJE

Camiones especiales para traslados de muebles por su rapidez y economía en embalaje. Precios especiales para grandes contratos y largas distancias.

Camiones casi a diario a las zonas de pinar, La Blanca, San Leonardo, Cabañero y Duruelo, para los que se reciben encargos que serán atendidos con toda puntualidad.

Correspondencia y encargos. - Calle de Ruiz Zorrilla (Carretera de la Estación)

Teléfono 135, PEDRO HERGUETA

Maderas, Vinos y Materiales de Construcción

EXPORTACION A PROVINCIAS

Se sirve a domicilio con camiones propios de la casa

Tejera, 32 - Teléfono 44 - SORIA

DOMINGO MODREGO

NUMANCIA, 26 - SORIA

Automóvil "Austin"

Hasta la fecha es el que ha batido el record en el mundo, por su solidez y poco gasto. No ha demostrado ninguna marca de automóviles una economía semejante y su precio 5.500.

MODELO 5 H. P.

Family torpedo 3 asientos..... 5.500

Salon conducción interior..... 6.250

Semi Spor torpedo 2 asientos..... 6.350

Por 100 kilómetros 6 litros de gasolina

Por 1.500 kilómetros 1 litro de aceite.

El automóvil al alcance de todos

VIAJES sumamente económicos a 40 céntimos el kilómetro los encontrarán pidiéndolos con breve plazo en esta casa.

Ofrece una absoluta seguridad, en motor y frenos en las cuatro ruedas

REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL:

TORIBIO JIMENEZ

Carretera de Logroño, 26 - SORIA

PINTOR

LUIS SERRANO

NUMANCIA, 26 - SORIA

...Echa de menos al diablo! Ay, amigo dijo el cura gimiendo, no lo echéis de menos, yo os lo suplico... Artagnan tocaba en el idioma, decía estar en una casa de loco, y que iba a volver loco como los que le recordaba. Pero se veía obligado a callar, porque no entendía la lengua que se hablaba en su presencia. Pero, escuchadme - dijo Aramis con una cortesía, en la cual comenzaba a mostrarse un poco de impaciencia; yo no digo que lo echo de menos, no; yo no pronuncio nunca esa frase, que no sería ortodoxa. El jesuita levantó los brazos al cielo, y el cura hizo otro tanto. -No, pero convenid al menos en que hay poco mérito en ofrecer a Dios lo que nos tiene completamente contrariados. ¿Tengo razón Artagnan? -Ya lo creo - exclamó este. El cura y el jesuita dieron un salto en sus sillas. -Ved aquí mi punto de partida, es un silogismo poderoso; el mundo no carece de atractivos, yo le dejo luego hago un sacrificio; ahora bien, la Es...

...cultura de término. Haced un sacrificio al Señor. -Es cierto -dijeron los señores. -Además -continuó Aramis pellizcando la oreja para conservar la conversación, yo hice unos versos sobre este tema, que leí el año pasado a M. Vitore, e hizo de ellos un elogio. -¿Versos? -dijo con desprecio el jesuita. -Decidme el nombre. -Esos nos animará un poco. Guardaos del gusto profano en el estudio teológico. ¿Qué enseñó, en efecto, San Agustín? Severus simpliciorum sermo. -Si, que el sermón sea claro -dijo el cura. -La verdad es, continuó el jesuita, viendo que su acólito se perdía, que vuestras tesis gustará a las damas, pero nada más; tendrá el éxito de un discurso de madame Patru. -¡Ojalá! -exclamó Aramis. -Ya, lo veis, agregó el jesuita, el mundo habla aún en vos, muy alto. A tí misma voz. Vos seguís al mundo, mi...

...dia con cuidado y el jesuita para seguir y repetir sus palabras como un eco. -Encuentro a Artagnan, permaneció completamente ajeno al entusiasmo de los dos hombres negros. -Si, muy admirable! -Proussus admirable! -continuó Aramis. -Pero que exige un estudio profundo de los Santos Padres y de las Escrituras. Pues bien, yo he confesado con toda humildad a estos sabios eclesiásticos, que las vigilias de cuerpo de guardia y el servicio del rey me han hecho olvidar un poco el estudio. Yo me encontraré más holgado, facilius natans, en un tema de mi elección, que sería a esas terribles cuestiones teológicas, lo que la moral es a la metafísica en el sol. -Artagnan aburrirse soberinamente y el cura también. -Ved qué exordio! -exclamó el jesuita. -Exordium repitió el cura por decir alguna cosa. -Quemadmodum inter coelorum immensitatem. Aramis dirigió una mirada a Artagnan...